



# Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, sábado 16 de Abril de 1938  
III Epoca - Año VIII  
Número 532

## Cuando mayor es el empeño del enemigo en invadir nuestro suelo, mayor es la capacidad de sacrificio y voluntad de vencer del pueblo español

### ¿Qué piensa Francia?

Francia ha sido la cuna de las libertades. A Francia le debe el mundo muchas de sus conquistas. Los franceses llevaron siempre en vanguardia el banderín señero de la paz y de la democracia. Con esta humana consigna se lanzó a su defensa en julio de 1914, saliendo al encuentro de la bota prusiana que amenazaba sojuzgar al mundo a su militar antojo.

Por todo ello y por su grandeza en la historia repleta de gestas humanas desinteresadas, hijas de sus Victor Hugo, Emilio Zola, Juan Jacobo, etc., fuimos francófilos durante la contienda. Nos desgañitamos haciendo su propaganda que era la nuestra y vigilamos de cerca a sus enemigos los alemanes y los germanófilos de casa que son nuestros enemigos de hoy. Y como nosotros, lo hicieron todos, absolutamente todos, los que luchan hoy en España contra la mismísima bota teutónica que esconde el calcetín italiano.

Recordamos perfectamente aquella guerra submarina cruel y bárbara; aquellos gases asfixiantes y aquellos modos de guerrear de los boches con su criterio de guerra totalitaria. Todo aquello se repite en España corregido y aumentado, sin que los arios de cabeza cuadrada, hayan dado la cara. Es ura a manera elegantemente criminal de escurrir el bulto, nueva modalidad de los modernos Atilas y asesinos de última hora.

Aquel Alemania que al estallar la guerra europea quedó cerrada dentro de sus fronteras, hoy toma posiciones a costa nuestra, ayudada de aquellos mismos germanófilos que en su fobia han traicionado a su misma patria. Y cuando se crea en condiciones favorables de provocar el conflicto, asomará sus verdaderas intenciones por los cuatro costados de Francia, riéndose de la línea Maginot y de esa pequeña burguesía francesa que será la pagana de las ambiciones germanas. Todo, con el beneplácito de los lords y de sus Cruces de Fuego.

Y Francia al contemplar la masacre de sus pueblos, gritará, invocará la conciencia universal, la que en actos públicos, mítines y reuniones hará patente su repugnancia. Protestará de los horrores y de los estragos entre los no combatientes y hará suscripciones enviando enérgicos telegramas de protesta y de indignación. Y mientras los pueblos franceses seguirán sucumbiendo, se inventará una política de No Intervención.

Entre Mallorca y Cerdeña se tenderá una muralla de metralla infranqueable. El Golfo de Gasuña se convertirá en mar prohibido para los galos. El Estrecho de Gibraltar será taponado. Y Francia, la madre de las democracias, se verá bloqueada y atacada por Irún; por Canfranc; por Burdeos; por Alsacia y Lorena; por los Alpes Suizos y de todas direcciones, por el aire. Y nosotros los francófilos de ayer, seremos los francófilos de mañana, por que lo fuimos a fuer de demócratas y lo seremos por la misma razón.

¿En que piensa Francia, mientras se le prepara tan sabiamente la revancha? ¿Se basta con habernos creado y sostenido un grotesco y repugnante Comité de No Intervención? ¿Ha perdido el propio instinto de conservación? ¿Abandona sus postulados de libertad para convertirse en el imperio austro-húngaro de la post guerra? Y estas cosas no se las avisamos nosotros en un momento de apuro. Esto se lo están diciendo con todo su cinismo característico las radios facciosas. Se lo dice también el flamante tratado anglo italiano que les obligará a reconocer a través de la Sociedad de Naciones, todo lo que conviene a sus futuros enemigos, si bien esto no lo harán hasta que los italianos retiren sus voluntarios de España, que naturalmente, como no se les marca plazo como era lo lógico, lo harán cuando vean la victoria de Franco segura.

¿Qué piensa Francia?

JAS

### Consejo Municipal de Alayor EDICTO

DON JUAN CARRERAS, ALCALDE  
Presidente de este Consejo Municipal.

Hago saber: Que habiendo sido prorrogado el Repartimiento General de Utilidades en sus partes Real y Personal y formados el Apéndice reglamentario y la Lista Cobratoria para el corriente ejercicio, quedan expuestos al público en la Secretaría Municipal a efectos de reclamación, por el termino de quince días a partir de la publicación del presente anuncio en la prensa de la isla, durante cuyo plazo y tres días más, podrán presentarse contra el mismo las reclamaciones que se consideren del caso.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los contribuyentes, vecinos y forasteros, advirtiéndole que todas las reclamaciones que no se formulen dentro del plazo legal que queda señalado, no podrán ser atendidas.

Alayor 15 de Abril de 1938.—JUAN CARRERAS.

### Llar Catalana

Assabenta per mitjà d'aquesta nota a tots els seus associats, entitats i públic en general, que el seu estatge social ha estat traslladat al n.º 26 de la Plaça del Retir (interior del Bar Sevilla), d'aquesta ciutat.

Mahón 11 d'abril del 1938.—EL CONSELL DIRECTIU. 2-3

Assabenta als seus socis, que per les festes intimes que organitzí al seu local social, solament posarà en circulació un reduït nombre d'invitaciones, que podran ésser recollides pels que desitjin fer-ho a un amic, les quals seran condicionades degudament. Fora d'això, no serà permesa l'entrada als no associats, debent l'element femení anar acompanyat d'un soci per a tenir accés al saló. Pel demés, resta en vigor l'article 6è dels Estatuts. 1-3

### MEDICO

Necesita dos habitaciones en sitio céntrico para consulta.  
Se admiten ofertas con detalles en esta imprenta. 2-6

### Se necesita

un muchacho para Botones en la Casa de Andalucía. 2-3

### Consultorio Médico-Quirúrgico

Víctor H. Cid

Enfermedades de los ojos  
Prescripción de lentes  
Electricidad Médica  
(Alta frecuencia)

Operaciones en general

Calle 14 Abril (Antes Eulalia), 43  
De 11 y media a 1 y de 5 a 1

### Emilio Sturla Benejam Médico cirujano

Enfermedades de los niños y medicina general. Consulta de once a una. Martes, Jueves y domingos. Teléfono 157. Pí Maxgall 47.—Mahón. 13-15

### CARTELERIA

#### SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 6'30 tarde y 9'30 noche

DOMINGO

a las 3'45 y 6'30 tarde y a las 9'30 noche

LUNES a las 6'30 y a las 9'30

2ª parte y final de la comedia francesa

#### Nicole y su virtud

y ESTRENO en Menorca de la PELICULA ESPAÑOLA

#### Hogueras en la noche

por CARMEN RODRIGUEZ, VILLASIU, ELVA ROY, canciones por el teñor PASCUAL ALBERO con la famosa ronaldalla «LA ARMONIA»

#### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 9'30

DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30

MARTES a las 6'30

La cómica americana

#### DONDE ESTÁ MI SOMBRERO

y repris, por última vez de la mejor PELICULA ESPAÑOLA

#### El octavo mandamiento

por Lina Yegros, Carmen Rodríguez, Villastul, etc.

Por tenerse que devolver a Barcelona, estas proyecciones de «El octavo mandamiento», serán las últimas definitivas.

#### TEATRO PRINCIPAL

SABADO a las 9'30 noche en punto

DOMINGO

a las 3'30, 6'30 y a las 9'30 en punto

LUNES, a las 9'30 de la noche.

#### Grandioso programa de cine

1.º La delictosa comedia

#### Forasteros en Hollywood

por George Sidney y Charlie Marsay

2.º El vigoroso drama

#### DE HOMBRE A HOMBRE

por Mary Brian y Leo Carrillo

#### Socorro Rojo Internacional

Los soldados del Regimiento Infantería que han efectuado la descarga de diversos buques, han hecho entrega al Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional de Baleares de la cantidad de 19.096 pesetas, importe que les correspondía percibir por sus trabajos, habiendo demostrado así su espíritu altruista y su contribución a la causa antifascista.

El Comité Nacional del S. R. I. reunido en Valencia, después de felicitar al Comité Provincial de Baleares por su destacada labor en diversas actividades, acordó remitirle 10 mil pesetas para contribuir a los gastos de las distintas obras emprendidas.

El Comité Provincial de Baleares del S. R. I. ha acordado contribuir con 2.000 pesetas a la suscripción pro construcción de refugio en Mahón.

Se avisa al público en general que las oficinas del Socorro Rojo Internacional han sido trasladadas a la Plaza Democracia n.º 11 y 12, esquina Deyá (frente al American Bar).

### MORAL DE GUERRA

## Palabras para los indecisos

Los últimos partes de guerra, denuncian la ofensiva vigorosa que han emprendido nuestros soldados en el frente del Este.

La auguramos en aquellas jornadas en que el Ejército de la República abandonaba terreno ante la formidable superioridad del material italo-alemán.

Quiénes dudaron de ella, habrán tenido ocasión de comprobar por enésima vez, su error. Los pesetistas recalcitrantes están, pues, de enhorabuena. Ellos no creen en la reacción del Ejército Popular hasta que ésta, se ha producido fulminantemente. Como ahora. Y hacen mal. Pero los acontecimientos les irán convenciendo de que pueden tener una fe ciega en el heroísmo de los soldados del pueblo. Y estar seguros de una cosa: de que, pase lo que pase y sean cualesquiera las fases desfavorables porque tengamos que atravesar, ganaremos al guerra.

La ganaremos, aunque nuestra soberanía llegara a circunscribirse sobre un kilómetro de terreno. Y que nadie vea en estas palabras una exaltación alegre y confiada, un exceso de optimismo surgido con motivo de la reacción de nuestro Ejército en Cataluña, en Valencia y Extremadura. No. Estamos curados de espanto y hemos llegado a revestirnos de esa serenidad indispensable para seguir con ánimo firme los altibajos de esa guerra que, como tal, tiene sus pros y sus contras.

No acostumbramos a escribir artículos de exaltación impremeditada. Tampoco hemos dado en ningún momento a publicidad palabras tibias. Ocultar la verdad es propio de quienes, pretendiendo estar seguros del triunfo, sienten desfallecer su espíritu ante las jornadas adversas.

Quisiéramos que todo el pueblo antifascista entrara en posesión de esa fé inquebrantable que jamás no ha abandonado. Como quisiéramos que nadie, con pretextos de una ofensiva republicana, se creyera con derecho a pensar que ya está todo resuelto y que solo victorias han de sonreírnos.

Nos esperan aún jornadas difíciles. Es pueril recordarlo. ¿Todavía hay insensatos que dejen de percibir cuan extraordinaria es la potencia del enemigo? Difícil es creerlo.

Partiendo pues de esa base, prepárense los indecisos para aguantar impávidamente futuros reveses. Más, si todos los antifascistas logran desterrar de su espíritu la impresión, el desfallecimiento, el desánimo que les produce los avances del fascismo, habremos ganado una gran batalla. Quizá la mayor.

Porque al paso que la retaguardia facciosa se desmorona, se hunde a cada noticia de retroceso de sus fuerzas, la nuestra irá adquiriendo una moral más elevada que es la única de victoria.

Ninguna guerra se gana definitiva y exclusivamente en los frentes de combate. Con un ejército bien dotado y una retaguardia moralmente endebles, se fracasa indefectiblemente.

Con una retaguardia sana y un ejército como el nuestro, que ha venido sufriendo con heroísmo la falta del material que la cobardía de ciertas naciones le han negado, el triunfo ha de producirse de manera inexorable.

Y ese material que nos faltaba, ya lo vamos teniendo. Quien haya sabido leer entre líneas los últimos comunicados oficiales, se habrá dado perfecta cuenta.

A nuestra retaguardia incumbe, pues, cumplir con su deber que no es otro sino exaltar su espíritu de sacrificio y mantener una moral a prueba de acciones desfavorables.

Los soldados en los frentes, cumplen ya el suyo con creces.

### Carrasco Formiguera, fusilado por los fascistas

Los fascistas de Burgos, han fusilado a D. Manuel Carrasco Formiguera, al cual tenían prisionero desde hace muchos meses. Carrasco Formiguera era un ferviente católico. Intercedieron por él muchas autoridades eclesiásticas. Pero ese hombre, era catalán, hijo de Cataluña libre e indómita que no se doblaba ante ningún tirano.

Por eso le han fusilado. Por odio no al hombre, sino a la tierra que le vio nacer.

¿Se quiere mayor ruindad moral?

1-2

## El enemigo inundó ayer el pueblo de Vallfogona para intentar detener nuestro avance

### Al Sur del Ebro, se registró un fuerte ataque faccioso



ESTE.—Nuestras líneas se mantienen sin variación sensible, resistiendo los fuertes contraataques enemigos al Norte de Balaguer.

Los facciosos ante la presión constante de las tropas republicanas, han inundado la zona de Vallfogona tratando de impedir nuestro avance.

La ofensiva enemiga al Sur del Ebro ha proseguido con el habitual empleo de artillería, aviación y tanques, obligando a nuestras tropas a replegarse en el sector de San Mateo habiendo rebasado a la hora de cerrar este parte los pueblos de Cervera del Maestre y San Jorge, dominando la zona de Vinaroz.

Otro ataque faccioso en el sector de Forcal ha sido rotundamente rechazado.

EXTREMADURA.—En las últimas horas de ayer el enemigo intentó un nuevo asalto a nuestras posiciones de Sierra Altamira que, como los anteriores, dió por resultado la huida desordenada de los rebeldes a sus bases de partida.

Sin novedad digna de mención en los demás ejércitos.

#### AVIACION

Nuestros aviones de bombardeo han realizado servicios nocturnos para bombardear aeródromos y concentraciones enemigas en el frente de Guadalajara.

Varios aparatos de bombardeo acompañados de escuadrillas de caza han bombardeado y ametrallado tropas facciosas e italianas en el frente del Maestrazgo.

También ha sido bombardeado el sector enemigo de Sort.

Nuestros aparatos rápidos han hecho una exploración lejana por el mar.

De todos estos servicios nuestros aparatos regresaron sin novedad a sus bases.

#### En un gran mitin del Frente Popular se conmemora el VII aniversario de la República

Barcelona.—Se ha celebrado en el Teatro Olímpia un gran mitin organizado por el Frente Popular de España y el de Cataluña en conmemoración del VII aniversario de la proclamación de la República.

Martínez Barrio, Presidente de las Cortes, presidió el acto. Varios oradores—representantes de diferentes partidos y organizaciones de España republicana—tomaron la palabra.

Jaime Miravilles, hablando en nombre de Izquierda Republicana, declara que manteniendo como antes, la invasión napoleónica, el pueblo catalán sabrá impedir el avance del invasor.

Juan Simeón Vidarte, del Partido Socialista, recordando las palabras del Presidente doctor Negrín a los combatientes, resistencia, resistencia, añadió que esta resistencia debía manifestarse en la retaguardia como en las trincheras y que la divisa de cada español debe ser: mostrarse digno de los que caen, defendiendo la causa de todos nosotros.

Rafael Vidiella, del Partido Socialista Unificado, dijo que la lucha actual no se libra para la instauración del Socialismo, sino por la independencia de España y de la República.

García Oliver, de la Confederación Nacional del Trabajo, expresó que la contienda que se desarrolla en España, es la lucha entre la vida y la muerte entre la libertad y la reacción y termina asegurando su fe en la victoria final.

Juan Bertrán, de Unión de Rabassaires de Catalunya, manifestó que todos los miembros de esta organización defenderán, palmo a palmo, el suelo de su patria hasta la muerte, contribuyendo así al triunfo de la libertad.

Félix Montiel, comunista, recordó que la promulgación de la República española fué sin efusión de sangre, pero que hoy la rebelión facciosa, aliada a los invasores extranjeros, hace correr en los campos de España torrentes de sangre. La unidad de los antifascistas asegurará la victoria final.

Después que otros oradores hicieron en su turno uso de la palabra, Martínez Barrio hizo un breve resumen de los Parlaentos anteriores de España republicana y terminó con estas palabras:

Maravillado y avergonzado, puesto que nadie creía ver el espectáculo que ofrece hoy España, el mundo entero nos contempla.

Recibimos palabras de compasión, de afecto, pero esto no es lo que necesitamos, sino una ayuda eficaz a los que luchan. Obedeced al Gobierno legítimo de la España republicana. Nosotros daremos con nuestro respeto y nuestra obediencia, el ejemplo a los que luchan y les facilitaremos el camino de la victoria.

#### El Presidente de la República y el Gobierno reciben muchas felicitaciones con motivo del 14 de Abril

Barcelona.—El señor Azaña y el jefe del Gobierno han recibido estos días gran número de felicitaciones, con motivo de conmemorarse el VII aniversario de la proclamación de la República. Entre los telegramas recibidos, figura uno del Presidente checoslovaco señor Benes, otro de los antifascistas italianos residentes en París, del grupo «Justicia y Libertad» y de numerosas personalidades inglesas.

En Madrid, Barcelona y todas las ciudades y pueblos de la España leal la fecha histórica del 14 de Abril se ha conmemorado con gran entusiasmo.

En Perpignan celebróse un acto de adhesión a España en el cual tomaron parte el alcalde de la ciudad y el diputado a Cortes don Mariano Joven, además de otras personalidades.

En el Palacio de Pedralbes, en Barcelona celebróse una recepción asistiendo los embajadores extranjeros, los miembros del Gobierno y los Consejeros de la Generalidad.

#### Disposiciones de la prensa oficial

Barcelona.—La «Gaceta» publica una disposición de Justicia disponiendo el cese de los Tribunales Especiales que se mencionan. El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa», dicta normas para la incorporación a filas de los individuos de la quinta de 1928.

También publica el nombramiento de Ayudante del ministro de Defensa a favor del capitán de artillería don Gabriel Vidal y otro concediendo el distintivo del Valor a la 46 división y al grupo de artillería 105 por méritos contraídos en los últimos combates. Concediendo la medalla del Valor al Mayor don Valentín González (Campesino).

Igualmente publica numerosos ascensos por méritos de guerra.

#### El ejército republicano prosigue su avance ante Balaguer al Norte de Lérida y resiste al Sur del Ebro

Barcelona.—Varios combates de una intensidad extraordinaria, se han desarrollado ayer frente a Balaguer, al norte de Lérida y en las inmediaciones de Chert al sur del Ebro.

La ofensiva republicana contra Balaguer ha proseguido victoriosamente. Después de haber infligido a las columnas marroquíes un número considerable de pérdidas, la infantería republicana ha avanzado sus líneas; ocupando 8 cotas de una gran importancia estratégica al Noreste de Balaguer.

Ante la derrota de las divisiones italianas que esperaban avanzar con dirección a Tortosa y que han sido obligadas a pasar a la defensiva en este sector, las tropas extranjeras han transportado sus efectivos más considerables al Sur, dirigiéndose contra Chert y San Mateo, pueblos que protegen la carretera hacia la costa. A pesar de la numerosa aviación rebelde y la importante artillería pesada que a podido ser transportada sin trabajo en este sector donde el terreno es menos accidentado, todos los ataques han sido contenidos por las fuerzas republicanas, cuyas líneas no han sufrido más que una ligera modificación y se mantienen ante los pueblos de San Mateo y Chert.

En los sectores de estos dos últimos pueblos las divisiones italianas no han podido lograr la más ligera infiltración. Por lo demás, sus fuerzas de choque que se encuentran ahora entre Mora de Ebro y Tirig, han quedado muy debilitadas.

Así, a pesar de los esfuerzos de los rebeldes para conseguir un camino hacia el mar, la posición de las divisiones extranjeras se encuentra hoy menos sólida que hace dos días y los republicanos tienen la iniciativa de las operaciones en dos sectores importantes.

La aviación republicana ha apoyado con eficacia a la infantería en la jornada de ayer. Los bombardeos y ametrallamientos que ha efectuado en las zonas de Morellá y Segre han estorbado la defensa rebelde y facilitado los ataques leales. Los aviones italianos y alemanes no han aceptado combate ni una sola vez.

#### Las tropas alemanas de guarnición en Sevilla han sido alejadas de la ciudad para evitar desórdenes

Gibraltar.—Con el fin de evitar demostraciones anticatólicas durante las ceremonias religiosas, las tropas alemanas de guarnición en Sevilla han salido de esta ciudad ayer, dirigiéndose hacia el campo. Oficialmente, las tropas han sido enviadas de maniobras, pero en realidad se ha querido sobre todo evitar por parte de los nazis incidentes que no hubieran podido justificarse.

#### Ante la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

Paris.—Se ha anunciado oficialmente que el ministro de Negocios Extranjeros asistirá personalmente a la reunión que debe celebrar el Consejo de la Sociedad de Naciones el día 9 de Mayo próximo, en la cual se discutirá la proposición inglesa relativa a la situación creada en Abisinia por la ocupación italiana.

#### Amnistía política en Checoslovaquia

Praga.—El Presidente Benes ha firmado un decreto concediendo una amplia amnistía política, la cual beneficiará a 1.200 presos.

#### Parte del personal de la Embajada española en Londres ingresa en el Ejército republicano

Londres.—La Embajada española en esta ciudad ha hecho pública una nota manifestando que a consecuencia de la última movilización decretada por el Gobierno, parte del personal de dicha Embajada ha abandonado Londres para incorporarse inmediatamente al Ejército republicano en Barcelona.

#### Declaraciones de un aviador italiano hecho prisionero

Londres.—Mr. Villian Forrest, corresponsal del «New Chronicle», comunica de Tortosa a su periódico que un aviador italiano que acaba de ser hecho prisionero, ha confirmado la presencia de divisiones italianas en el frente del Este aportando algunos nuevos informes.

Este aviador se llama Antonio Ussaro y ha declarado que los últimos aviones de bombardeo italianos Savoya tienen una velocidad media de 260 millas por hora y una velocidad máxima de 300 millas.

Ussaro ha confirmado todo lo que ya se sabe con respecto a las fuerzas italianas de Franco; que el general Berganzoli ha vuelto a su actividad con su cuartel general en Alcañiz; que la División Littorio compuesta de 30.000 hombres ocupa el ala derecha en el frente de Tortosa mientras que la división «23 de Marzo» ocupa el ala izquierda.

#### No se ha hecho público todavía el acuerdo anglo-italiano

Paris.—El acuerdo anglo-italiano no ha sido aún hecho público.

En los centros oficiales se asegura que no será dado a conocer hasta 48 horas después de su firma, la cual se anuncia para esta tarde.

La prensa no adelanta ninguna referencia de los puntos acordados.

Se tiene la impresión de que las posibles modificaciones que se hayan podido introducir a última hora, no son conocidas por las agencias informativas y en el caso de que en algunos centros las conozcan, no se aventuran a hacerlas públicas hasta conocer la versión oficial.

La opinión de los bien enterados es de que en efecto, se han introducido sensibles modificaciones especialmente por lo que se refiere al asunto de los voluntarios españoles, pero en general se nota una gran reserva por lo que respecta a los futuros resultados del pacto.

Lo que sí se asegura es de que el mismo consta de nueve puntos.

#### ¿Qué amigos tienes, Benito!

Paris.—El diario «L'Epoque» denuncia que obra en poder de Mussolini un «dossier» de Schuschnigg, el cual revela las intenciones alemanas con respecto al Tirol italiano.

Según parece, Hitler estaba preparando una anexión de dicha comarca a Alemania, prolongando así sus fronteras después de haberse anexionado Austria.

#### Un discurso del Presidente Roosevelt

Washington.—El Presidente Roosevelt ha pronunciado ante el micrófono un discurso en el cual ha hecho alusión al mensaje que dirigió recientemente a la Cámara. Mr. Roosevelt ha invocado la unión de todos los norteamericanos para hacer frente a la crisis económica, patrocinando la ayuda a todas las empresas privadas.

Dijo además que Norteamérica, país libre por excelencia y democracia por convicción, estaba dispuesto a hacer cuantos sacrificios fuesen necesarios para lograr el mantenimiento de la paz.

#### Del conflicto chino-japonés

Han-Kou.—Un comunicado oficial anuncia que las tropas chinas van acercándose por momentos a Shangay, venciendo la pequeña resistencia que les oponen pequeños grupos de japoneses aislados.

Por dos veces la aviación nipona ha intentado bombardear esta capital, pero el fuego intensísimo de las baterías chinas lo han impedido.

#### ¿Será expulsado León Trotsky de Méjico?

Méjico.—Se anuncia que a consecuencia de haber sido descubiertas diversas actividades a que se entregaba León Trotsky, éste será expulsado del territorio mejicano.

#### En Godjam, las fuerzas etíopes arrojan a los italianos

Londres.—Noticias llegadas a esta capital afirman que las guerrillas abisinias de la provincia de Godjam, después de una acertada labor durante varios meses, agrupadas ahora en fuertes columnas y bien dirigidas y armadas, han expulsado por completo a los invasores italianos de dicha provincia.

Estas informaciones añaden que las autoridades italianas, en vista del riesgo que toma la situación, han hecho gestiones fútiles, ofreciendo la autonomía al Godjam bajo ciertas condiciones.